

75 ANIVERSARIO DEL BOMBARDEO

Euskadi rinde homenaje a las víctimas del bombardeo de Gernika

REDACCIÓN 26/04/2012

El lehendakari ha pedido recordar la tragedia de Gernika no para "buscar venganzas" sino para construir "un muro contra la violencia". Multitud de actos rendirán hoy homenaje a las víctimas.

Gernika ha recordado este jueves el 75 aniversario del bombardeo que el 26 de abril de 1937 devastó la villa vizcaína. La población fue bombardeada por aviones de la Legión Condor alemana, durante la guerra civil española. La ciudad quedó destruida y murieron 126 personas, según los documentos más recientes. La tragedia fue inmortalizada por Pablo Picasso en el cuadro del mismo nombre.

Durante la jornada, han acudido a la villa, entre otros, el lehendakari, Patxi López; la presidenta del Parlamento Vasco, Arantza Quiroga; el diputado general de Gipuzkoa, Martín Garitano, el diputado general de Bizkaia, José Luis Bilbao; y el embajador alemán, Reinhard Silberberg.

El lehendakari ha instado a recordar la "tragedia" de Gernika no para "buscar venganzas" sino para construir "un muro" que "impida", en un futuro, "la violencia" en Euskadi. Además, se ha mostrado esperanzado, porque "hoy, por primera vez en muchos años", el País Vasco es "plenamente libre".

Durante su participación en los actos conmemorativos del 75 aniversario del bombardeo de Gernika, el presidente vasco ha asegurado que la "la tragedia de Gernika" no se recuerda, 75 años después, "para buscar en el pasado venganzas presentes, sino para construir un muro que impida en el futuro la violencia" en Euskadi.

López ha defendido la necesidad de conseguir este objetivo, especialmente en la actualidad, en la que "hay motivos para la esperanza".

A su juicio, la sociedad vasca está "viviendo, por fin, un tiempo sin violencia y de libertad" que, a su entender, es "el premio a la resistencia ante el terror y el triunfo de la libertad y la democracia".

Patxi López ha asegurado que "ninguno de los que estamos ahora tenemos responsabilidades en lo ocurrido, pero debe servirnos para aprender del pasado", ha afirmado.

Los actos para recordar el bombardeo tienen como objetivo "que no se olvide aquella tarde de dolor y miedo", ha concluido el lehendakari.

Galardones, ofrenda floral y el homenaje de los vecinos

Una serie de actos y homenajes han recordado este 75 aniversario, entre ellos, la entrega del VIII Premio Gernika por la Paz y la Reconciliación a Roman Herzog, ex presidente de Alemania de 1994 a 1999. La distinción agradece el gesto del ex presidente alemán al haber remitido en 1997 al Ayuntamiento de Gernika una carta para expresar su condolencia por este ataque, que reconoció que había sido perpetrado por la Legión Cóndor.

El premio se ha concedido también a Lokarri y al centro de investigación por la paz Gernika Gogorafuz.

Este jueves también se ha inaugurado en Gernika la escultura 'Agonía de Fuego', del artista vasco Nestor Basterretxea; y se ha presentado la película 'Gernika bajo las bombas', primera cinta sobre el bombardeo realizada por ETB.

A las 15:45 el sonido de una sirena ha recordado el momento en el que se inició la masacre del bombardeo de Gernika.

Los actos han continuado con un responso en el cementerio y una ofrenda floral por los fallecidos en el bombardeo, con la participación del dúo Deux Marchés de Nagasaki.

Tras este homenaje, se ha escenificado la obra de teatro de calle 'Gernika Sutan' (Gernika en llamas), a cargo de numerosos vecinos de esta localidad, y, para finalizar la jornada, se ha celebrado una manifestación silenciosa con velas encendidas.

El miércoles, los actos tuvieron un previo con un homenaje al cronista británico George Steer (1909-1944), cuyos reportajes dieron a conocer al mundo el bombardeo.

¿Cómo se hubiese narrado en Twitter el 26 de abril de 1937?

En colaboración con el Museo de la Paz de Gernika y el Centro de Documentación sobre el bombardeo, eitb.com ha recreado aquel 26 de abril de hace 75 años a través de *dos* personajes, --algunos de los cuales viven todavía--, imaginando cómo lo hubieran contado con los medios disponibles hoy día.

El *abandekari* Agins, el general Emilio Mola o el coronel von Richthofen, el periodista George L. Steer o los *guerniqueses* Andrés Bidaurren, Luis Iriondo o Mateo Irizabarro son algunas de las personas que, a través de Twitter, están reviviendo todas las horas de aquel día que pasó a la historia.

Los usuarios pueden seguir toda la conversación a través de eitb.com o bien siguiendo el *hashtag* (etiqueta) de Twitter [#gemika75](https://twitter.com/gemika75).